
 

P r o t o k o l l 

der 10. Sitzung des Gemeinderates  
am Mittwoch, 14. Dezember 2022 im Rathaussaal Borsdorf, Rathausstr. 1    

- öffentlich - 

 
 

anwesend:  Herr Fuhrig (2. Stellvertreter der Bürgermeisterin - Vorsitzender),  

      Frau Kilian, Frau Schlegel, Frau Wagner, Herr Fehr, Herr Graupner,    

       Herr Juckeland, Herr Martin, Herr Prof. Rübsamen,  
 

   Frau Fischer, Frau Meding, Herr Planert, Frau Günnel (Protokoll),   
 

entschuldigt:  Frau BMin Kaden, Herr Blume, Herr Remler (alle krank), 

   Herr Kling, Herr Stelzer, Herr Uhlmann (alle privat verhindert), 

   Herr Krahmer (dienstlich verhindert), 

   Herr Prof. Rodloff (Urlaub), 

      

Beginn:  18.30 Uhr 

Ende:   19.25 Uhr 

 

 

Tagesordnung 

  1.     Begrüßung 

  2. Bestätigung des Protokolls  

der 9. öffentlichen Sitzung des Gemeinderates vom 2. November 2022 

  3. Bürgerfragestunde 

  4.  Informationen der Bürgermeisterin 

  5. Beschluss-Nr.: 040/2022 des Gemeinderates 

 Zustimmung zur Wahl des Ortswehrleiters der Ortsfeuerwehr Panitzsch und dessen 

 Stellvertreters  

  6. Berufung des Ortswehrleiters der Ortsfeuerwehr Panitzsch und dessen Stellvertreters 

  7. Beschluss-Nr.: 041/2022 des Gemeinderates 

 Satzung der Gemeinde Borsdorf über die Erhebung von Elternbeiträgen für die 

 Betreuung von Kindern in Kindertageseinrichtungen und in Tagespflege 

 (Elternbeitragssatzung in Kindereinrichtungen) 

  8. Beschluss-Nr.: 042/2022 des Gemeinderates 

 Ankauf von Verkehrsflächen im Geltungsbereich des Bebauungsplanes  

  „Gewerbegebiet Rosenweg“  

   Flurstücke 394/26, 394/28, 394/29, 394/30 und 394/19 (teilweise) der Gemarkung  

  Panitzsch  

  9. Beschluss-Nr.: 043/2022 des Gemeinderates 

 1. Änderung des Bebauungsplans „Am Dreieck“ nach § 13 BauGB –  

  Satzungsbeschluss  

10. Beschluss-Nr.: 044/2022 des Gemeinderates 

 Besetzung der Stelle „Amtsleitung Hauptamt (m/w/d)“ ab 01.01.2023 

11. Beschluss-Nr.: 045/2022 des Gemeinderates 

 Ausscheiden von Herrn Prof. Dr. Arne Rodloff aus der ehrenamtlichen Tätigkeit als 

 Gemeinderat gemäß § 18 SächsGemO  

12. Verpflichtung  von Frau Susanne Berger als Gemeinderätin 
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Zu TOP 1 - Begrüßung      
 

Herr Fuhrig eröffnet die Sitzung. Er leitet diese in seiner Funktion als 2. Stellvertretender 

Bürgermeister, da Frau Bürgermeisterin Kaden erkrankt ist.   

Die Einladung zur heutigen Sitzung wurde den Gemeinderäten form- und fristgerecht 

zugestellt. Die Tagesordnung wird bestätigt. 

 

   

Zu TOP 2 - Protokollbestätigung 

 

Das Protokoll der 9. öffentlichen Sitzung des Gemeinderates vom 2. November 2022 liegt den 

Gemeinderäten vor, Änderungen werden nicht vorgebracht.  

Das Protokoll wird bestätigt.   

 

 

Zu TOP 3 - Bürgerfragestunde 

 

Frau GRin Schlegel: Wie geht es ab Januar mit den Räumen des Coworking-Space im 

Bahnhofsgebäude weiter? 

Herr Planert: es gibt einen Nachfolger für die Räume, für die Namensnennung in öffentlicher 

Sitzung ist es noch zu zeitig,  

Mietvertrag ab Februar steht kurz vor Unterschrift, 

 

Herr GR Martin: Gibt es Neues zur Postfiliale? 

Herr Planert: Post hat Ausweichobjekt (Nebengebäude Alte Bibliothek – ehemals Tafel) von 

der Gemeinde angeboten bekommen,  

Besichtigung erfolgte, Interesse durch die Post besteht, 

Zentrale muss noch zustimmen,  

 

Herr GR Prof. Rübsamen: die Autos parken in der Rathausstraße entlang des Markplatzes 

auf den ursprünglichen Bürgersteig hinein, das stellt eine Gefährdung dar, da Fußgänger auf 

die Straße ausweichen müssen, 

auch ein Schild, welches die Fußgänger zur Benutzung des gegenüberliegenden Bürgersteiges  

auffordert, fehlt,  

Anregung: Absperrung des ursprünglichen Bürgersteigverlaufes für hineinparke Autos, 

Herr Planert: Parksituation ist durch die Baumaßnahmen am Bahnhof im Moment sehr 

angespannt, ab Februar stehen an der Ostseite des Bahnhofes 50 Parkplätze zur Verfügung, 

nach Fertigstellung des Bahnhofsumfeldes wird der Markplatz seiner eigentlichen Nutzung 

zugeführt,  

Herr GR Prof. Rübsamen: vorhandene Parkplätze auf der Südseite können genutzt werden, 

es muss jetzt etwas geschehen, 

Herr BM Fuhrig: Sicherheitsbedenken stehen im Raum, bittet die Verwaltung darum zu 

prüfen, ob eine Absperrung des Fußweges möglich ist, 

Herr Planert: nimmt das als Anregung mit, 

    

Herr GR Prof. Rübsamen: Ablaufgraben von Mühlenteich zur Parthe (Altarm der Parthe) ist 

in schlechtem Zustand, bittet um Prüfung und Säuberung des „Dreckloches“, 

Herr Planert: wird geprüft und ggf. veranlasst, 
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Herr Michl: Wie ist der Stand Übernahme der Alten Bibliothek durch die Diakonie? 

Herr Planert: das Grundstück wird nicht mehr für die Diakonie vorgehalten und auch nicht an 

die Diakonie verkauft, diese ist informiert,  

Gemeinde sucht anderweitige Nutzung, welcher Art diese sein wird, kann im Moment noch 

nicht gesagt werden,   

 

 

TOP 4 – Informationen der Bürgermeisterin durch Herrn BM Fuhrig 

 

Ehrenamtskarte 2023 

die Ehrenamtskarte kann von Borsdorfer Bürgerinnen und Bürgern bei der Gemeinde beantragt 

werden, 

die Karte berechtigt u.a. zum Eintritt in diversen Museen, Schwimmbädern u.a. Einrichtungen 

in Sachsen, 

in Borsdorf können Karteninhaber die Bibliothek kostenlos nutzen, 

Einsichtnahme zur Nutzung unter: www.ehrenamt.Sachsen.de 

Herr Fuhrig überreicht die Ehrenamtskarte an Frau Gemeinderätin Wagner und übergibt ihr 

stellvertretend die Ehrenamtskarten für Frau Antonia Wagner und Frau Sandra Jostes mit der 

Bitte um Weitergabe an die Beiden, 

 

 

Zu TOP 5 

 

Beschluss-Nr.: 040/2022 des Gemeinderates 

Zustimmung zur Wahl des Ortswehrleiters der Ortsfeuerwehr Panitzsch und dessen 

Stellvertreters 

 

am 21. November 2022 wurden in der Wahlversammlung der Ortsfeuerwehr Panitzsch als 

Ortswehrleiter Kamerad Jan Münchow und als Stellvertretender Ortswehrleiter Kamerad 

Marcus Weißenborn gewählt, 

der Gemeinderat stimmt dem Wahlergebnis zu und beauftragt die Bürgermeisterin, die beiden 

vorgenannten Kameraden für die Dauer von 5 Jahren zu berufen,  

 

Abstimmung:  Gesamtstimmenzahl: 17 

   davon anwesend:   9 

   Stimmen dafür:   9 

   Stimmen dagegen:   0 

   Stimmenthaltungen:   0 

   befangen:    0 

 

 

Zu TOP 6 – Berufung Wehrleitung OFW Panitzsch 

 

Herr BM Fuhrig: beruft auf die Dauer von 5 Jahren Kamerad Münchow zum Ortswehrleiter 

und Kamerad Weißenborn zum Stellvertreter, 

er gratuliert und übergibt die Ernennungsurkunden sowie je einen Blumenstrauß, 

 

http://www.ehrenamt.sachsen.de/
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Zu TOP 7  

 

Beschluss-Nr.: 041/2022 des Gemeinderates 

Satzung der Gemeinde Borsdorf über die Erhebung von Elternbeiträgen für die 

Betreuung von Kindern in Kindertageseinrichtungen und in Tagespflege 

(Elternbeitragssatzung in Kindertageseinrichtungen) 

 

gemäß der Betriebskostenabrechnung  für das Jahr 2021 fallen folgende Erhöhungsbeiträge an; 

Krippe 9 h   => von 271,63 € auf 281,83 € 

Kindergarten 9 h => von 153,43 € auf 160,57 € 

Hort 6 h  => von 72,59 € auf 76,66 € 

bereits in der Vorberatung votierten die Gemeinderäte mehrheitlich gegen eine Erhöhung der 

Beiträge, 

 

Abstimmung:  Gesamtstimmenzahl: 17 

   davon anwesend:   9 

   Stimmen dafür:   0 

   Stimmen dagegen:   9 

   Stimmenthaltungen:   0 

   befangen:    0 

Damit ist die Erhöhung der Elternbeiträge einstimmig abgelehnt. 

 

 

Zu TOP 8  

 

Beschluss-Nr.: 042/2022 des Gemeinderates 

Ankauf von Verkehrsflächen im Geltungsbereich des Bebauungsplanes „Gewerbegebiet 

Rosenweg“ 

Flurstücke 394/26, 394/28, 394/29, 394/30 und 394/19 (teilweise) der Gemarkung Panitzsch 

 

die Gemeinde übt ihr Vorkaufsrecht für Verkehrsflächen aus und erwirbt diese in einer 

Gesamtgröße von 834 m² zum Preis von 7.000 € => entspricht 8,39 €/m², 

von der HE4 Lux Enterprises lota S. á r.l. 

die Flächen dienen der Schaffung von Radwegen und sind wichtig für die Fahrradwege-

konzeption, 

 

Herr GR Martin: Entstehen Kosten für einen eventuellen Rückbau des Zaunes? 

Herr Planert: voraussichtlich nicht, sollten wir den Zaun abbauen müssen, können wir ihn 

anderweitig nutzen, er wurde beim G7 Gipfel eingesetzt und ist von guter Qualität,   

Feuerwehr Panitzsch würde den Zaun gern übernehmen, 

Herr Prof. Rübsamen: bittet darum, in öffentlichen Sitzungen die Pläne für die Bürger an der  

Leinwand zu zeigen, 

Herr BM Fuhrig: wird als Anregung mitgenommen, 

 

Abstimmung:  Gesamtstimmenzahl: 17 

   davon anwesend:   9 

   Stimmen dafür:   9 

   Stimmen dagegen:   0 

   Stimmenthaltungen:   0 

   befangen:    0 



5 

  

 

Zu TOP 9  

 

Beschluss-Nr.: 043/2022 des Gemeinderates 

1. Änderung des Bebauungsplanes „Am Dreieck“ nach § 13 BauGB – 

Satzungsbeschluss 

 

die Änderung umfasst die Streichung der Textliche Festsetzung VI.2. 

„Solar- und Photovoltaikanlagen sind nur vor und auf den Dach- und Fassadenflächen zulässig, 

die nicht den öffentlichen Straßen zugewendet sind.“ 

 

auf die Befragung der Träger öffentlicher Belange sind keine Stellungnahmen eingegangen, 

lediglich das Landratsamt hat seine Zustimmung erteilt, 

 

Herr GR Martin: Hinweis => bei neuen Vorhaben insbesondere in Geschossbauweise sollten 

blendarme Module verwendet werden,  

 

Abstimmung:  Gesamtstimmenzahl: 17 

   davon anwesend:   9 

   Stimmen dafür:   9 

   Stimmen dagegen:   0 

   Stimmenthaltungen:   0 

   befangen:    0 

 

 

Zu TOP 10  

 

Beschluss-Nr.: 044/2022 des Gemeinderates 

Besetzung der Stelle „Amtsleitung Hauptamt (m/w/d)“ ab 1.1.2023 

 

zu diesem TOP erklärt sich Frau Gemeinderätin Wagner für befangen, 

 

Herr BM Fuhrig: damit ist der Gemeinderat mit 8 stimmberechtigen Mitgliedern zu diesem 

Tagesordnungspunkt nicht abstimmungsfähig, 

der Beschluss wird auf die 1. Gemeinderatssitzung 2023 vertagt,  

 

 

Zu TOP 11  

 

Beschluss-Nr.: 044/2022 des Gemeinderates 

Ausscheiden von Herrn Prof. Dr. Arne Rodloff aus der ehrenamtlichen Tätigkeit als 

Gemeinderat gemäß § 18 SächsGemO 

 

Herr Prof. Dr. Arne Rodloff verlangt entsprechend § 18 Abs. 1, Pkt. 2 die Beendigung seines 

Ehrenamtes als Gemeinderat zum 31. Dezember 2022. 
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Abstimmung:  Gesamtstimmenzahl: 17 

   davon anwesend:   9 

   Stimmen dafür:   9 

   Stimmen dagegen:   0 

   Stimmenthaltungen:   0 

   befangen:    0 

 

 

Zu TOP 12 – Verpflichtung von Frau Susanne Berger als Gemeinderätin 

 

gemäß Wahlergebnis der Kommunalwahl vom 26. Mai 2019 rückt Frau Susanne Berger zum 

1. Januar 2023 für den zum 31. Dezember 2022 ausscheidenden Gemeinderat Prof. Arne 

Rodloff für die CDU-Fraktion in den Gemeinderat nach, 

 

Herr Bürgermeister Fuhrig verpflichtet Frau Berger per Handschlag mit folgendem Text und 

überreicht einen Blumenstrauß: 

 

„Frau Berger, ich verpflichte Sie als gewähltes Mitglied des Gemeinderates der Gemeinde 

Borsdorf gewissenhaft ihre Pflicht zu erfüllen, die demokratischen Prinzipien zu achten und ihr 

Mandat nach dem Gesetz und im Besonderen zum Wohle der Gemeinde Borsdorf und ihrer 

Bürger auszuüben.“ 

 

Frau Berger bedankt sich, nimmt die Verpflichtung an und freut sich auf die Zusammenarbeit,  

 

 

 

 

Karsten Fuhrig 

2. Stellvertreter der Bürgermeisterin 

 

 

 

Cornelia Günnel 

Protokollantin 

 

 

Borsdorf, 20. Dezember 2022  

   Gemeinderat  Gemeinderat 


